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就推動本澳高新科技產業發展提出口頭質詢

　　今年舉辦的中國－葡語國家經貿合作論壇（澳門）第六屆部長級會
議，宣佈了下一階段與葡語國家經貿合作20項舉措，當中提到“支持澳門
建設中國―葡語國家科技合作平台，推動符合條件的中葡項目優先在橫
琴粵澳深度合作區落地”。可見本澳高新科技產業將迎來更廣闊的發展空
間，也在中葡互補優勢上，承擔更大責任、更大作為。

　　目前，本澳高新科技產業雖然不斷推進，但與產業化存在一定距離，
加上高新科技投入大、周期長、高風險等特點，目前在融資投資方面主
要以傳統金融、資助模式支持，對市場化力度遠遠不足，都成為發展的
制約。對此，業界期望政府積極研究推出契合科創發展的金融模式，例
如形成以股權投資為主的金融服務體系，引入具有行業經驗和資源的戰
略投資者，推動科創企業研發創新和市場拓展，以及推出種子資金，進
一步扶持科創企業初期融資，促進“科技—產業—金融”的市場環境。

　　另一方面，隨著澳門作為中葡“精準聯繫人”的影響力不斷突顯，都
可以吸引更多有意願的葡語國家科技企業落戶，力爭在科技協同發展上
做出更好成績，共建具有全國影響力的科技合作平台。事實上，澳門科
技基金與葡萄牙科技基金於2017年簽署了《澳門科學技術發展基金與葡
萄牙科技基金合作諒解備忘錄》，共同開展2019年度聯合科研資助項目
計劃，當局亦曾表示，去年12月正在與葡萄牙科學技術基金就新一輪聯
合資助研究協議進行洽談。對此，期望特區政府積極做好與葡萄牙之間
的產業對接，精準把握當地高新科技獨角獸增長的優勢，吸引更多具有
潛力、實力的企業落地澳門和深合區，推動中葡合作邁向新台階。

　　為此，本人提出以下質詢：

　　一、針對本地科技公司規模較小、投資融資難，導致產業化步伐較
慢的問題。當局會否研究去引進更多國際科創基金做股權投資，扶持科
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創企業，例如透過政府做產業母基金，或為有前途的創業項目提供種子
資金？

　　二、請問當局與葡萄牙科學技術基金在新一輪的聯合科研資助上有
何計劃，資助領域上會否因應本澳高新科技發展的項目，例如：生物醫
藥、人工智能進一步延伸，以及會否延展基金適用範圍至深合區，以更
進一步做好兩地科技創新互補優勢？

　　三、隨著葡萄牙對技術、創新領域的投資不斷增長，也有不少獨角
獸科創企業正逐步萌芽，請問當局將如何充分發揮澳門對接葡語國家的
窗口作用，搭建中葡獨角獸企業交流合作平台，為中葡及澳琴高新科技
產業釋放更多活力？
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